

**PLANTILLA OFICIAL PARA LA PRESENTACIÓN DE TRABAJOS
II CONVENCIÓN CIENTÍFICA INTERNACIONAL
“II CCI UCLV 2019”**



II CONVENCION
CIENTIFICA
INTERNACIONAL

**2019
UCLV**

**DEL 23 AL 30 DE JUNIO DEL 2019.
CAYOS DE VILLA CLARA. CUBA.**

**NOMBRE DEL SUB-EVENTO
SIMPOSIO INTERNACIONAL “DESAFÍOS DEL DERECHO EN EL SIGLO
XXI”
EJE TEMÁTICO: CIENCIAS PENALES Y CRIMINOLÓGICAS**

La Presunción de Inocencia como principio regulador del Ius Puniendi del Derecho Administrativo sancionador

The Presumption of Innocence as the regulating principle of the Ius Puniendi of Sanctioner Administrative Law

Autores: Lic. Lazara Ivomne Dueñas González

E-mail: ivomnedg@gmail.com

Resumem

El estudio del Derecho Administrativo sancionador desde un espacio autónomo del Derecho se apoyaba en instituciones desarrolladas por el Derecho penal, trasladándose de esta manera la mayoría de estas instituciones al Derecho Administrativo. Influyen en esta área las posiciones que delimitan el procedimiento específico que responda al interés de ius puniendi. Sin embargo, la implementación de los procedimientos, en el marco del Derecho Administrativo sancionador, en que se imponen sanciones deben encontrarse reguladas de tal forma que se asegure el respeto de los Derechos Fundamentales. Dentro de este grupo de postulados, el principio de presunción de inocencia, reconocido como un mega principio, constituye un referente importante dentro del procedimiento administrativo sancionador. El autor propone con la ponencia, realizar un estudio sobre la importancia y eficiencia de la presunción de inocencia como principio regulador del Derecho punitivo, en el espacio del Derecho Administrativo sancionador. También la ponencia comprende un análisis del funcionamiento del Decreto-Ley 232 de fecha 21 de enero del 2003, “Sobre confiscación por hechos relacionados con las drogas, actos de corrupción con otros comportamientos ilícitos”. Esta normativa en la actualidad continúa vigente y con una implementación casi cotidiana.

Palabras clave: ius puniendi, presunción de inocencia, Derecho Administrativo Sancionador

Abstract

The study of sanctioning Administrative Law from an autonomous space of Law relied on institutions developed by criminal law, thus moving most of these institutions to Administrative Law. The positions that define the specific procedure that responds to the interest of ius puniendi influence in this area. However, the implementation of the procedures, within the framework of the sanctioning Administrative Law, in which sanctions are imposed must be regulated in such a way as to ensure respect for the Fundamental Rights. Within this group of postulates, the principle of presumption of innocence, recognized as a mega principle, constitutes an important reference within the sanctioning administrative

**PLANTILLA OFICIAL PARA LA PRESENTACIÓN DE TRABAJOS
II CONVENCIÓN CIENTÍFICA INTERNACIONAL
“II CCI UCLV 2019”**



II CONVENCION
CIENTIFICA
INTERNACIONAL

**2019
UCLV**

**DEL 23 AL 30 DE JUNIO DEL 2019.
CAYOS DE VILLA CLARA. CUBA.**

procedure. The author proposes with the paper, to conduct a study on the importance and efficiency of the presumption of innocence as a regulatory principle of punitive law, in the space of sanctioning administrative law. The paper also includes an analysis of the operation of Decree-Law 232 of January 21, 2003, "On confiscation for facts related to drugs, acts of corruption with other illicit behaviors". This regulation currently continues in force and with an almost daily implementation.

Keywords: ius puniendi, presumption of innocence, Sanctioner Administrative Law